



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en la presentación del Nodo
Binacional de Innovación Universitario**

2 de mayo de 2017

Torre de Ingeniería,

Universidad Nacional Autónoma de México

Estimado Dr. Enrique Graue Wiechers, nuestro amigo, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Dr. Enrique Cabrero Mendoza, director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, Conacyt; Mtro. Roberto Arochi un gusto saludarte; saludos al presidente de la Confederación de Cámaras Industriales, Maestro Miguel Ángel Margáin González, de veras felicidades por este gran evento que trasluce un gran trabajo; Dr. William Lee felicidades por todo lo que desde la UNAM se sirve a México y se sirve a la ciencia siguiendo ese lema que tenemos aquí atrás, que es “la salud del pueblo es el amor a la ciencia y a la patria”, de verás creo que es un lema que ha hecho vida en esta gran institución, también felicidades y gracias al Dr.

Leonardo Lomelí Venegas, secretario general de la UNAM; Mtro. Juan Manuel Romero gracias por estar aquí y Mtro. Jesús Franco, coordinador general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, un gusto volvernos a encontrar en un evento gozoso. Estimados representantes de diversas instituciones, integrantes del cuerpo académico, investigadores, docentes, señoras y señores.

La función de Conacyt en nuestro país es una de las funciones más relevantes que creo que en estos momentos tan difíciles podemos tener delante de nuestra percepción, delante de nuestra vista porque no deja de implementar acciones que permitan nutrir un Sistema Nacional de Innovación. Un sistema nacional basado en el conocimiento científico, tanto el básico como el aplicado, que va guiando poco a poco el conocimiento de nuestro país, el conocimiento que va sumándose los diversos conocimientos de nuestro país que va sumándose hacia un desarrollo y una innovación tecnológica que pueda ofrecer a la sociedad nuevos productos, nuevos servicios, nuevos procesos en un momento no fácil de nuestro mundo. Y me llamó mucho la atención que de nuevo felicidades a los premiados en esta tarde porque sus premios hablan no solamente de ciencia, hablan de conciencia que es un elemento que no siempre tiene que estar unido a la ciencia, conciencia en el ámbito médico, ecológico, en el ámbito del servicio, en el ámbito de la preocupación por el mundo concreto y real que nos rodea.

Hoy para nosotros como Universidad Anáhuac es realmente un honor ser parte de este esfuerzo tripartito entre las instituciones gubernamentales que es el Conacyt, la academia y el sector privado, en este Nodo Binacional de Innovación Universitaria en aras de contribuir

hacia una mayor productividad, validación prototipos en el mercado y fomentar el emprendimiento de base tecnológica en México. El emprendimiento tiene una gran característica y es que no vive de herencia, sino que hace herencias y en este mundo tan complejo en el que vivimos es necesario sembrar esta gran riqueza que nuestro país tiene a nuestro alrededor.

A través del lanzamiento del programa que nos convoca se pretende guiar a 23 equipos interdisciplinarios compuestos por científicos, emprendedores, mentores para impulsar la validación acelerada del mercado de prototipos.

Para la Universidad Anáhuac México, insisto, es un privilegio poder colaborar en este proyecto como aliados muy especialmente de la Universidad Autónoma Nacional de México, con una historia muy grande de servicio en nuestro país, de servicio a la cultura, de servicio a la ciencia, de servicio a la inteligencia y de servicio también a nuestros pueblos. Creo que esta alianza justamente nos presenta una gran realidad, vivimos una época de alianzas. No podemos vivir sin estar interconectados, no podemos vivir sin estar sinergizados, no podemos vivir sin interconexiones y sinergias y una profunda calidad y que vayan logrando los objetivos hacia adelante.

En ese sentido creo que los profesionistas que hemos ido formando en esta casa máxima de estudios de nuestro país, ha ido generando una sociedad que investiga que genera conciencia, condiciones ante los problemas nacionales y que sobre todo va extendiendo en la medida de lo posible los beneficios de la cultura.

Y en ese sentido para nosotros como Universidad Anáhuac México en su Campus Norte y en su Campus Sur, es un gran privilegio poder estar aquí presentes, porque en la formación tan particular de como decimos nosotros “Líderes de Acción Positiva” buscamos no solamente generar el conocimiento de la aplicación para resolver los retos de nuestro país y de la humanidad sino que queremos ser parte, queremos ser parte de este nuevo México que mira al futuro con orgullo, con profesionalismo, con actitud proactiva, sin estar esperando a ver cuando llega el siguiente golpe porque ya previno el siguiente paso.

Es un honor por eso formar parte de este esfuerzo a través de nuestra Aceleradora de Negocios IDEARSE Anáhuac, de la Facultad de Economía y Negocios, también agradezco aquí especialmente al director de la Facultad el estar presente y el coordinar nuestras competencias académicas con las líneas de acción que ya tiene el Conacyt y la UNAM.

Una de nuestras líneas estratégicas a desarrollar en el 2020 es fortalecer una cultura de la investigación que tenga impacto social y creo que esto es algo muy nuevo, muy de nuestra época, algo que está innovándose en nuestra época es que la investigación tiene que saber a sociedad. Ya la investigación no puede ser simplemente una torre de marfil que se deleita en las propias ideas y en los propios silogismos, sino que la investigación tiene que ser capaz de arriesgarse en los llantos, en los problemas, en las esperanzas y en las necesidades de las personas que nos rodean. Por eso nos proponemos como institución que pone de manifiesto su genuino compromiso universitario al servicio de la sociedad el llevar a cabo un plan de investigación consolidado que

articule recursos, programas conducentes al desarrollo de proyectos de investigación con impacto social, tanto nacional como internacional y en el que queremos que estén también muy presentes ya desde el principio los jóvenes que están abriendo ya su camino en el mundo aniversario. Así como los académicos de licenciatura y de posgrado. Queremos ser junto con la UNAM y junto con el Conacyt que reconoce, apoya e impulsa la formación y el desarrollo de sus investigadores como pieza clave del desarrollo académico de nuestra institución.

Por eso la Anáhuac México tiene hoy llenarse de todos los frutos que provienen también de casas experimentadas de estudio como es la UNAM para ir colaborando en el tono educativo, innovador, relevante, emprendedor e internacional para el desarrollo de los estudiantes y de la comunidad en general.

Hoy nos sentimos comprometidos, sobre todo comprometidos en hacer de las piedras del camino y de los problemas, hacer de esas piedras atalayas de innovación para ver más amplios horizontes que construyan nuestro mundo. Eso nos llena de alegría porque estamos seguros que sus frutos redundarán en el beneficio de la comunidad científica, en el beneficio de la empresa, en el beneficio de las personas, y sobre todo en el beneficio de nuestro país, de México.

Muchas gracias.

--ooOoo--